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第 ８ 回 本 巣 市 教 育 委 員 会 会 議 録

会議の場所 本巣市役所 真正分庁舎 ２階 大会議室

会 議 令和２年７月２８日 火曜日 午後１時３０分

出 席 者 教 育 長 川治 秀輝

教育委員 汲田 美枝子

教育委員 小澤 明年

教育委員 村瀬 里佳

教育委員 黒田 隆吉

本委員会に職員として出席した者の職氏名

教育委員会事務局 青山 英治 教育委員会事務局長

中村 美雪 参事兼学校教育課長

堀内 寿幸 参事兼社会教育課長

吉田 朋克 幼児教育課長

薄田 茂樹 学校教育課主幹

石田 耕太郎 幼児教育課主幹

溝口 信司 学校教育課総括課長補佐

大西 貞充 学校教育課課長補佐

井尾 昌宏 学校給食センター所長

脇田 純一 幼児教育課課長補佐

田中 孝 社会教育課課長補佐

安藤 真二郎 社会教育課課長補佐

議 題

議第５１号 本巣市学校給食センター条例施行規則の一部を改正する規則

について

議第５２号 令和２年度要保護及び準要保護児童生徒の認定について

議第５３号 令和２年度特別支援教育就学奨励費の支給決定について

議第５４号 令和３年度使用小学校用教科用図書の採択について

議第５５号 令和３年度使用中学校用教科用図書の採択について

その他

(1) 令和２年度本巣市一般会計補正予算（第４号）について
(2) 次回の教育委員会開催日について



開会 午後１時３０分

川治教育長 ：開会を宣告した。

川治教育長 ：あいさつの中で、新型コロナウイルスの感染症対応、コミュニ

ティ・スクール、スクールロイヤー制度について話をした。

川治教育長 ：①新型コロナウイルスの感染症対策等の補正の内ギガスクール

、子どもへの支援、学校への支援、家庭への支援事業 ②新型

コロナウイルスの感染症対策による小・中学校授業、修学旅行

などの今後の課題について報告した。

青山事務局長：令和２年度本巣市一般会計補正予算（４号）について７月１０

日に専決処分されたことを告げ資料に基づき説明した。

川治教育長 ：各課からの報告を求めた。

中村課長 ：資料に基づき説明した。

堀内課長 ：資料に基づき説明した。

脇田課長補佐：資料に基づき説明した。

川治教育長 ：議第５１号「本巣市学校給食センター条例施行規則の一部を改

正する規則について」を議題とし、事務局に説明を求めた。

井尾所長 ：資料に基づき説明した。

川治教育長 ：質問等がないことを確認し、原案のとおり承認するかを諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり承認した。

川治教育長 ：議第５２号「令和２年度要保護及び準要保護児童生徒の認定に

ついて」を議題とし、事務局に説明を求めた。

大西課長補佐：資料に基づき説明した。

川治教育長 ：質問等がないことを確認し、原案のとおり承認するかを諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり承認した。

川治教育長 ：議第５３号「令和２年度特別支援教育就学奨励費の支給決定に

ついて」を議題とし、事務局に説明を求めた。

大西課長補佐：資料に基づき説明した。

黒田委員 ：本巣市は特別支援学級に通っている児童生徒の状況は、近隣他

市町に比べどうか。

大西課長補佐：調べて次回委員会で報告する。

川治教育長 ：質問等がないことを確認し、原案のとおり承認するかを諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり承認した。

休憩 午後２時４８分

〈学校教育課の一部職員、幼児教育課及び社会教育課の職員 退席〉



再開 午後２時５８分

川治教育長 ：議第５４号「令和３年度使用小学校用教科用図書の採択につい

て」を議題とし、事務局に説明を求めた。

中村課長 ：資料に基づき説明した。

川治教育長 ：質問等がないことを確認し、今年度と同一の教科用図書を採択

することについて諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため原案のとおり承認した。

川治教育長 ：議第５５号「令和３年度使用中学校用教科用図書の採択につい

て」を議題とし、事務局に説明を求めた。

中村課長 ：新たにすべての種目の教科用図書について採択を行うことを告

げ、国語の教科書について資料に基づき説明するとともに、岐

阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：国語の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に基づ

き、光村図書で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、光村図書に決定することを告げた。

中村課長 ：書写の教科書について資料に基づき説明するとともに、岐阜地

区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：書写の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に基づ

き、東京書籍で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、東京書籍に決定することを告げた。

中村課長 ：理科の教科書について資料に基づき説明するとともに、岐阜地

区採択協議会の協議結果を報告した。

黒田委員 ：実験のページについて字が大きく東京書籍が見やすい。

教科書のサイズが大きくわかりやすい。

中村課長 ：実験の流れが結論までノーストップで１ページに示されている。

川治教育長 ：理科の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に基づ

き、東京書籍で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、東京書籍に決定することを告げた。

中村課長 ：地理の教科書について資料に基づき説明するとともに、岐阜地

区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：地理の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に基づ

き、東京書籍で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、東京書籍に決定することを告げた。



中村課長 ：歴史的分野の教科書について資料に基づき説明するとともに、

岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：比較することが学びの中で大事である。

中村課長 ：東京書籍では考える教科書になっている。

川治教育長 ：歴史的分野の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見

に基づき、東京書籍で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、東京書籍に決定することを告げた。

中村課長 ：公民的分野の教科書について資料に基づき説明するとともに、

岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

黒田委員 ：１８歳から成人になることについて記載してあるか。

中村課長 ：記載してある。

川治教育長 ：公民的分野の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見

に基づき、東京書籍で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、東京書籍に決定することを告げた。

中村課長 ：地図の教科書について資料に基づき説明するとともに、岐阜地

区採択協議会の協議結果を報告した。

黒田委員 ：帝国書院について、明るくて見やすい。平野と山地の立体感が

感じられる。

川治教育長 ；地図は圧倒的に見やすい。

小澤委員 ：QR コードについて、授業の中で活用できるのか。

中村課長 ：今年度１人１タブレットを整備し活用していきます。

川治教育長 ：地図の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に基づ

き、帝国書院で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、帝国書院に決定することを告げた。

中村課長 ：数学の教科書について資料に基づき説明するとともに、岐阜地

区採択協議会の協議結果を報告した。

黒田委員 ：補充発展については、啓林館が良いのでは。

中村課長 ：啓林館は丁寧に説明し丁寧に覚えさせていくことを大切にして

いる。大日本図書は、ヒントを与え自分で考えさせる仕組みに

なっている。

川治教育長 ：大日本図書は、左上にここで学ぶ導入にあたって記載してあり、

見開きで完結している。



本巣市の課題解決学習には、大日本図書が使いやすい。

川治教育長 ：数学の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に基づ

き、大日本図書で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、大日本図書に決定することを告げた。

中村課長 ：音楽一般の教科書について資料に基づき説明するとともに、岐

阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：音楽一般の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に

基づき、教育芸術社で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、教育芸術社に決定することを告げた。

村瀬委員退席 午後４時０９分

中村課長 ：音楽器楽合奏の教科書について資料に基づき説明するとともに、

岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：音楽器楽合奏の教科書については、岐阜地区採択協議会での意

見に基づき、教育芸術社で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、教育芸術社に決定することを告げた。

中村課長 ：保健の教科書について資料に基づき説明するとともに、岐阜地

区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：心肺蘇生法について流れも学研の方がわかりやすい。

川治教育長 ：保健の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に基づ

き、学研教育みらいで良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、学研教育みらいに決定することを告げた。

中村課長 ：美術の教科書について資料に基づき説明するとともに、岐阜地

区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：美術の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に基づ

き、日本文教出版で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、日本文教出版に決定することを告げた。

中村課長 ：技術・家庭の技術分野の教科書について資料に基づき説明する

とともに、岐阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

黒田委員 ：東京書籍の方がわかりやすい。

川治教育長 ：技術分野の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に

基づき、東京書籍で良いか諮った。



川治教育長 ：異議がなかったため、東京書籍に決定することを告げた。

中村課長 ：英語の教科書について資料に基づき説明するとともに、岐阜地

区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：英語の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に基づ

き、東京書籍で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、東京書籍に決定することを告げた。

中村課長 ：家庭分野の教科書について資料に基づき説明するとともに、岐

阜地区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：開隆堂では同じ写真を何度も使用している。

盛り付け例では、東京書籍では、ブロッコリーサラダやコーン

スープの作り方を載せてさらに発展させ、食事をセットとして

とらえている良さがある。

川治教育長 ：家庭分野の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に

基づき、東京書籍で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、東京書籍に決定することを告げた。

中村課長 ：道徳の教科書について資料に基づき説明するとともに、岐阜地

区採択協議会の協議結果を報告した。

川治教育長 ：いじめに対する丁寧さは日本文教出版の方があり、きちんと読

ませていじめの導入をはかり取り上げ方がよい。ただし、ノー

トはいらない。

川治教育長 ：道徳の教科書については、岐阜地区採択協議会での意見に基づ

き、日本文教出版で良いか諮った。

川治教育長 ：異議がなかったため、日本文教出版に決定することを告げた。

川治教育長 ：議題を終了し、「その他」について事務局に説明を求めた。

溝口総括補佐：次回の教育委員会開催日について諮り、８月２５日(火) 午前

１１時００分に決定した。

川治教育長 ：以上で終了した旨を告げ、委員会を閉会とした。

閉会 午後４時４０分


